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香港文匯報訊（記者 文森）

立法會扶貧小組委員會昨日通
過沒有約束力動議，就以閉門
方式開會的扶貧委員會不能向
立法會提交文件和議程，表示
遺憾。另外，委員會又要求取
消不供養父母聲明俗稱的「衰
仔紙」，容許長者以個人身份申
請綜援。工黨議員張超雄稱，
子女要簽「衰仔紙」，長者才能
申領綜援，是剝奪了長者的尊
嚴，令長者卻步。社署助理署

長龍小潔回應指，即使沒有
「衰仔紙」，社署派員了解情況
後，長者可自行聲明沒有得到
子女供養，社署再發出綜援
金。
另外，多名議員關注長者申

請入住院舍的輪候時間過長，
委員會主席馮檢基表示，一半
長者在獲派宿位前已過世，要
求撥出一定數量的公屋單位，
用作安老或殘疾人士院舍。社

署助理署長李婉華回應指，由
政府資助的護理安老院平均需
輪候23個月、護養院36個月、
買位計劃的私人院舍則需7、8
個月，「過往分別20%和30%獲
派護養及護理宿位的長者最終
不接受宿位，期望長者需要時
才排隊，不要加長排隊人龍，
並希望長者首先選擇居家安
老」。

負責研究的學術機構顧問今日會再出席長策會會議，
匯報研究結果，包括提供更新的「 房」數據。有

委員認為， 房應該針對居住環境惡劣的人士，例如低收
入的區分，而不應該包括山頂區的貴價「 房」，否則難
以反映實況。不過，消息人士解釋，大學基於學術考慮，
須進行全港性的調查，認為「有平有貴，更加全面」，大
學亦會提供不同細項的數據，讓委員更了解情況。

「無樓會遲婚或不生兒女」
此外，大學已經完成港人住屋需求焦點小組研究，此

研究非如「 房」般作量化調查，而是從本質上探討不
同群組住屋情況和訴求，包括地產商和學者等不同組
別。據了解，年輕人組別得出結論是擔心住屋問題影響
人生計劃，「無樓會遲婚或不生兒女」；私樓業主組別

則不希望樓價太高，因怕難換樓及影響下一代置業；而
大多數群組傾向發展新市鎮，以增加土地及房屋供應，
不認同填海及發展郊野用地。

討論進度慢 憂難如期諮詢
長策會由運輸及房屋局局長張炳良擔任主席，並邀

請多名熟悉房屋政策的學者和專業人士加入，去年9月
成立，10月舉行首次會議，並訂立工作時間表，又邀
請學術機構就「 房」和不同群組的住屋需求進行研
究，計劃在今年6月完成長遠房屋策略諮詢文件，並向
公眾交代，隨後展開3個月公眾諮詢，預計年底完成報
告書。長策會至今已召開5次全體會議、2次簡介會及1
次委員按關注不同議題而自行選擇參與的分組討論會
議。有委員坦言「進度緩慢，討論空泛，無焦點」，即
使5月及6月分別加開兩次會議，「都未必可以在6月完
成到」。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）早前正值流感高峰
期，威爾斯親王醫院爆出急症室醫生「逃亡潮」，至今
仍有7個醫生空缺，令人憂慮會影響其服務水平下跌。
民建聯一項針對威院急症室服務的調查發現，逾半數受
訪者不滿急症室輪候時間過長，更有近60%受訪者稱需
花上5小時或以上才能輪候服務。民建聯沙田區議員李
世榮促請醫管局改善醫護人手待遇、增加當值人手，紓
緩輪候時間過長的問題。

22%等逾8小時遠超平均
民建聯昨日公布一項在3月15日至4月15日、針對威院

急症室服務的調查。他們成功訪問354人，結果發現
59%受訪者的輪候時間超過5小時以上，當中更有22%
人需輪候超過8小時，遠超於醫管局在2011年至2012年
度，非緊急個案的整體平均輪候時間101分鐘。輪候時
間過長，令54%的受訪者感到不滿意或十分不滿意，反
之，感到滿意或十分滿意者則僅有6%。
有關威院急症室整體服務方面，有23%受訪者表示滿

意或十分滿意；38%認為一般；39%人認為不滿意或十
分不滿意。

民記促增人手今反映意見
民建聯沙田區議員李世榮承認，部分市民可能有濫用

急症室的情況，但受訪者普遍輪候急症室時間均高於平
均水平，特別是深夜時分的輪候時間較長，相信是與人
手不足有關。他建議，醫管局改善醫護人手的待遇，並
增加威院急症室當值人手，紓緩輪候時間過長的問題。
他會於今日的沙田區議會會議中向威院行政總監馮康反
映意見。

威院：醫護8空缺 設特津招募
威院接受本報查詢時表示，目前急症室有1個副顧問

醫生、6個駐院醫生及1個護士空缺。在過去3個月的冬
季流感高峰期裡，急症室求診人數增加至每日平均逾
410人。院方稱會繼續積極招聘醫生填補空缺，又透過
特別津貼計劃，招募自願加班的醫生紓緩壓力。現時，
急症室有30多名自願加班的醫生，提供約2.5個額外全
職醫生人手；另又獲分配額外9名護士人手；「急症室
護士診所」亦會因應情況，由一星期2日加開至7日，由
專科護士診治非緊急的輕度創傷病人。

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）香港寬頻新聞台
將於今年9月起停播。香港電視主席王維基昨晨
與旗下新聞部的員工開會，交代停播細節。有新
聞部員工引述王維基說，公司未有裁員計劃，若
獲發免費牌照，新聞台可於其免費頻道播放。公
司會在8月底前，尋找如互聯網等其他方法播放
新聞台內容。
香港電視發言人宣布，新聞台只會在香港寬頻

播放到8月底。如果到時免費電視牌照仍未批
出，會尋找其他方法播放新聞台內容。發言人又
表示，新聞台現時有60名員工，公司未有裁員計
劃。
商務及經濟發展局局長蘇錦樑不評論事件，重

申行政長官梁振英會同行政會議，正在處理3個
免費電視牌照申請。
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威院急症 6成人輪候5句鐘
香港寬頻新聞台 9月停播

長策會需求研究報告 揭新一代憂無樓難結婚

顧問倡20%新居屋單位留青年
香港文匯報訊（記者 廖穎琪）長遠房屋策略督導委員會今日召開第六次全體會議，據悉，受委

託的大學已完成港人住屋需求焦點小組研究，並向委會匯報結果。消息稱，青年組別最擔心樓價

高致無法置業，影響結婚計劃等；私樓業主組別不希望樓價過高，因怕難換樓及影響下一代置

業；大多數群組傾向發展新市鎮增加土地及房屋供應，而非填海及發展郊野用地。消息人士透

露，鑑於青年置業需求殷切，負責研究的顧問初步建議委員會考慮新居屋預留一定配額予年輕人

申請，例如20%單位。

■民建聯調查發現，近60%市民稱需花上5小時或以上

才能輪候急症室服務，促請醫管局改善醫護人手的待

遇、增加當值人手。 劉雅艷 攝


